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Zusammenfassung

        
Freie mikrovaskuläre Jejunumtransplantate sind das Verfahren der Wahl für eine einzeitige Rekonstruktion von Hypopharynx und kranialem Ösophagus. Voraussetzungen für eine freie Transplantation sind jedoch Anschlussmöglichkeiten für eine suffiziente arterielle Blutversorgung und eine entsprechende venöse Drainage. In besonderen Situationen müssen hierfür Arterien und Venen in die Empfängerregion transponiert werden.


        
Bei einem 59-jährigen Patienten war nach einer Ösophagektomie wegen eines Ösophaguskarzinoms und einer primären Rekonstruktion der Passage durch ein gestieltes Koloninterponat eine Nekrose des kranialen Interponatanteils aufgetreten. Nach Entfernung des nekrotischen Darms wurde thorakozervikal ein Jejunumtransplantat eingebracht. Der Gefäßstiel wurde an die linke A. thyreoidea superior und die V. thyreoidea ima anastomosiert. Bei einer Revision am ersten postoperativen Tag wegen fehlender kapillarer Blutung aus dem Monitorsegment sistierte der arterielle Zufluss. Die sehr weit kranial, knapp oberhalb der Karotisgabel entspringende A. thyreoidea superior wurde in die A. carotis communis mikrochirurgisch implantiert. Daraufhin kam es zu einem venösen Rückfluss aus dem Transplantat. Die kritische Ischämiezeit war jedoch überschritten. Bei einer erneuten Revision wurde zunächst die V. cephalica am kranialen Oberarm dargestellt, distal abgesetzt und mit der reimplantierten A. thyreoidea anastomosiert. Nach Hebung eines zweiten autogenen Jejunumtransplantates wurde der arteriovenöse Shunt durchtrennt, die entsprechenden Schenkel wurden mit der Mesenterialarterie und -vene des Transplantatstiels anastomosiert.


        
Transpositionen von Arterien und Venen mit temporärer Shuntanlage können Voraussetzungen für eine suffiziente Vaskularisierung schaffen und auch bei kritischer Gefäßsituation eine erfolgreiche freie mikrochirurgische Transplantation am Hals ermöglichen.


      
        
Abstract

        
Free jejunal grafts are the method of choice for one-stage reconstruction of the hypopharynx and the upper esophagus. Prerequisites for a successful free transplantation are a sufficient arterial vascularisation and a corresponding venous drainage.


        
In a 59-year old patient, an esophagectomy was performed because of a proximal esophageal cancer. The passage was primarily reconstructed by a pedicled colon interposition. Necrosis of the cranial graft occurred. After resection of the necrotic bowel, a free jejunal graft was introduced thoraco-cervically. The nutrient vessels of the graft were anastomosed to the upper thyreoid artery and the vena thyreoidea ima. In an operative revision one day postoperatively due to lacking re-capillarisation, the arterial inflow stopped. The superior thyreoid artery was cut at its cranial origin at the external carotid artery and microsurgically implanted into the common carotid artery. Hereafter, a venous outflow was re-established. But the critical time of ischaemia was exceeded. In another operative revision, the cephalic vein was exposed at the cranial upper arm, distally cut and anastomosed to the re-implanted superior thyreoid artery. After the harvest of a second autogenous jejunal graft, the arterio-venous shunt was cut and the segments were anastomosed to the mesenterial artery and vein.


        
Transpositions of arteries and veins with temporary formation of an arterio-venous shunt may be prerequisites for a sufficient vascularisation and can enable a successful free microsurgical transplantation even in critical vascular situations.


      

Schlüsselwörter

Jejunumtransplantation - Vena cephalica-Transposition - freie Gewebetransplantation - Mikrochirurgie




Key words

Free jejunal graft - cephalic vein transposition - free tissue transplantation - microsurgery
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